

ABSTRAK

Muhammad Saeful Fikri 1194040094 : Inovasi Budaya Masyarakat (Studi di Desa Maleber Kecamatan Karangtengah Kabupaten Cianjur)

Setiap individu memiliki kebutuhan yang harus dipenuhi, dalam proses memenuhi kebutuhan diperlukan berbagai kegiatan yang bermanfaat dan menguntungkan. Maka dalam bermasyarakat terus terjadi inovasi budaya yang tidak terlepas dari adanya pencetus ide tersebut dan latar belakangnya. Kemudian timbul budaya yang berkembang di masyarakat sehingga membuat peningkatan kesejahteraan masyarakat. Seperti halnya di Desa Maleber yang sebelumnya masyarakat banyak menekuni pertanian padi kemudian beralih pada budidaya ikan nila.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui budaya yang berkembang di Desa Maleber dan menjelaskan inovasi budaya yang dilakukan oleh masyarakat di wilayah ini.

Teori yang dipakai adalah teori Ellitian dan Anatan (2009) yang mengatakan bahwa inovasi sendiri diartikan sebagai pengeluaran ide, jasa atau proses, baik yang sudah ada di dalam suatu organisasi atau wadah. Inovasi yang terjadi membuat masyarakat yang berprofesi sebagai petani padi mulai beralih dan menekuni menjadi petani budidaya ikan untuk meningkatkan kesejahteraan hidup mereka.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Dari metode ini, teknik pengumpulan data menggunakan wawancara, observasi langsung, dan studi dokumentasi kemudian dianalisis melalui tahap reduksi data, pengajian data, dan verifikasi atau penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa budaya yang terdapat di desa ini yaitu pertanian padi kemudian inovasi budaya yang berkembang adalah budidaya ikan nila yang sampai saat ini masih ada keberadaannya, mengacu teori Ellitian dan Anatan (2009) bahwa inovasi timbul karena kekhawatiran masyarakat sekitar, dengan memanfaatkan sumber daya alam yang ada. Masyarakat tersebut merupakan pelopor pertama petani budidaya ikan nila di kota tersebut dan bisa menjadi nilai tambah untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat.

Kata Kunci : Inovasi, Budaya, Petani Ikan